



## — LA CURUL CIUDADANA —



JORGINA  
GAXIOLA

#OPINIÓN

### ANTES DE LA VEDA ELECTORAL

*Las próximas elecciones han sido opacadas por los temas de seguridad en un país en donde, en promedio, mueren asesinadas 94 personas al día*

**H**

abrará elecciones en seis estados de la República, todos para elegir gobernador: Aguascalientes; Durango, donde también elegirán presidencias municipales, sindicaturas y regidurías; Hidalgo; Oaxaca; Quintana Roo, también votarán por diputados a su Congreso local (15 por mayoría relativa y 10 por representación proporcional) y Tamaulipas.

En mi opinión, no se ha hablado mucho del próximo proceso electoral que cambiará (para bien o para mal) la vida de casi 16 millones de personas. La agenda mediática ha sido dominada por temas federales, como la inauguración del aeropuerto Felipe Ángeles; Revocación de Mandato; Reforma Electoral; vacunación de menores contra COVID-19; Cumbre de las Américas; médicos cubanos y muchos más.

Las próximas elecciones han sido opacadas por los temas de seguridad en un país en donde en promedio mueren asesinadas 94 personas al día; hay asesinatos de periodistas, de mujeres y miles de personas desaparecidas. Asimismo, hablamos más sobre la inflación, provocada por la pandemia, y la invasión de Rusia a Ucrania, y en los últimos días sobre el bajísimo crecimiento de la economía mexicana.

**La tendencia es que Morena siga creciendo y gobernando ampliamente**

Sin embargo, no podemos perder de vista que en 2021 Morena ganó 11 gubernaturas de 15 en donde se llevaron a cabo elecciones. Con las que ya tenía, suman en total 17 estados bajo el poder de este partido. Eso quiere decir que hoy tienen la mayoría de los congresos estatales, con los cuales

pueden votar para hacer cambios constitucionales (una vez que los apruebe el Congreso federal). También significa que hoy tiene un poco más de 53% del territorio nacional. Se dice que en las próximas elecciones seguramente ganará cuatro gubernaturas, y aunque todavía está por verse, estaríamos hablando de que Morena gobernaría en 21 estados, es decir 66% del territorio nacional.

Asimismo, el próximo año habrá elecciones en Coahuila y el Estado de México, éste último el más poblado del país. En 2024, se celebrarán los comicios en Jalisco, Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Además de las elecciones presidenciales. Hoy podríamos concluir que la tendencia es que Morena siga creciendo y gobernando ampliamente en nuestro país. Eso también quiere decir que los partidos de oposición, no sólo cada vez serán más pequeños, sino que tendrán muchísimo menos poder. Incluso podrían desaparecer.

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que pasando las elecciones se debe abrir el debate para la Reforma Electoral, que de ser aprobada, cambiaría el sistema electoral y el modelo de elección de nuestros representantes; la conformación de ambas cámaras federales; el financiamiento a los partidos políticos; habría tal vez voto electrónico (si es que les diera tiempo de organizarlo), así como la elección de consejeros del INE y magistrados del Tribunal Federal Electoral de la Federación. Nuestra responsabilidad como ciudadanos es elegir con cuidado a nuestros representantes.